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I M P A C T U SI M P A C T U S

La SCJN declaró inválidas las sentencias del TEPJF que desconocieron suspensiones de amparo contra

la Reforma Judicial * Contra viento y marea, la elección judicial está firme para el primer domingo de junio

> Riesgo de fractura en el Poder Judicial de la Federación

¡Amor apache!

MARKOFLOS
Los firmantes son responsables de sus artículos

A tono con el riesgo de una fractura 
en el Poder Judicial de la Federa-
ción, podemos decir que hay un 
'amor apache' entre el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) y la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN).

Y es que esta frase mexicana define muy 
bien la relación entre la ministra presidenta 
Norma Lucía Piña Hernández y la magistra-
da presidenta Mónica Aralí Soto Fregoso.

En este caso la relación laboral entre las 
integrantes del Poder Judicial de la Fede-
ración está por momentos truncada... y a 
veces tóxica.

Se pelean, se distancian, hacen las paces, 
luego otra vez los conflictos, pero al final de 
cuentas ahí siguen, ligadas y a mantener la 
buena relación por el compromiso responsa-
ble con el Poder Judicial de la Federación.

Y es que a través de la historia se ha demos-
trado que los apaches no son enemigos sino 

“los grandes sobrevivientes”.

RIESGO DE RUPTURA
Y es que el riesgo de fractura que está viviendo 
el PJF, debido a que la SCJN declaró inválidas 
las sentencias del TEPJF que desconocieron sus-
pensiones de amparo contra la Reforma Judicial, 
tiene dos vertientes: La formal y la de fondo.

Desde el punto de vista formal y técnico-jurí-
dico, está plenamente fundamentada la razón 
por la que la Suprema Corte le corrige la plana al 
Tribunal Electoral, ya que nadie puede anular un 
amparo, salvo los tribunales competentes.

La SCJN deja en claro que ningún tribu-
nal electoral tiene facultades constitucionales 
y lo que hizo el TEPJF representa un intento 
de socavar el control judicial y de vulnerar el 
Estado de Derecho.

Por otro lado, el fondo de la crisis en el seno 
del Poder Judicial no es de forma, ni por crite-
rios jurídicos. La crisis “de fondo” es por moti-
vos políticos. Es sólo una extensión del cho-
que entre los Poderes Ejecutivo y Judicial.

El TEPJF se encuentra “alineado” al Poder 
Ejecutivo. Es del dominio público el conflicto 

entre el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial, ini-
ciado por los ataques y agresiones del entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador a la 
SCJN y al TEPJF por no someterse a sus capri-
chos y por el propósito manifiesto de tenerlos 
bajo su control.

Es por todos sabido que el TEPJF perdió 
autonomía desde octubre de 2023, cuando dos 
magistrados concluyeron su gestión y el Sena-
do, en un plan amañado, nunca nombro a sus 
sustitutos, lo redujo a cinco magistrados, con 
una presidenta y dos magistrados alineados al 
Poder Ejecutivo, con la mayoría necesaria para 
aprobar temas tan delicados como la sobrerre-
presentación que avaló el INE.

Antes, en 2021, el TEPJF -cuando contaba 
con los siete magistrados que la Constitución 
Política establece- ya se encontraba acotado y 
presionado por el Poder Ejecutivo, y tuvo una 
primera crisis, resultado de una serie de des-
encuentros de cinco magistrados con el presi-
dente del organismo, José Luis Vargas Valdez, 
el “magistrado billetes”.

Al entonces presidente del TEPJF se le 
había acusado públicamente de “enriqueci-

miento inexplicable” y también de actuar con 
una total parcialidad en favor de Morena.

Vargas Valdez fue sustituido por Reyes 
Rodríguez Mondragón, a quien el presidente 
López Obrador repudió de forma inmediata y 
públicamente, cuando exhibió un tuit, supues-
tamente publicado por Reyes Rodríguez, en 
que expresaba “…ojalá se muera el viejo de 
Palacio Nacional…”, una situación que fue des-
mentida y aclarada también públicamente.

De forma inexplicable Reyes Rodríguez 
renuncio el 31 de diciembre de 2023 y lo sus-
tituyó Mónica Soto, actual magistrada presi-
denta del TEPJF.

Desde 2021 se evidenció que había dos 
magistrados “alineados” a Morena: Mónica 
Soto y Felipe de la Mata, debido a dos imáge-
nes que circularon en redes.

La primera fue vista reunida en un restau-
rante al sur de la Ciudad de México con el dipu-
tado morenista Sergio Gutiérrez Luna, entonces 
representante del Morena ante el INE. Además de 
que la magistrada ya era conocida por votar en el 
sentido de los intereses del gobierno federal.

Por su parte, el magistrado De la Mata Pizaña 
había hecho públicas fotos con “Amlitos” -pelu-
ches alusivos a López Obrador-. En esas fechas 
el mandatario López Obrador empezó a hacer 
pública su intención de enviar una iniciativa para 
reformar y “democratizar” el Poder Judicial.

DE PODER A PODER
Así son los antecedentes y el contexto en el que 
se da el actual choque de Poderes.

Por un lado, el Ejecutivo utilizando al 
TEPJF para defender su reforma judicial. 
Por el otro, la SCJN haciendo esfuerzos para 
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refrendar la independencia del Poder Judicial 
y cumplir con su misión constitucional funda-
mental que es defender y garantizar el control 
judicial constitucional.

Misión difícil la que tiene la SCJN con un 
Legislativo sometido al Ejecutivo, aprobando 
iniciativas retrógradas, como la “supremacía 
constitucional”.

El proyecto que presentó el ministro Alfre-
do Gutiérrez Ortiz Mena conlleva cumplir con 
el control judicial, cuando señala que jueces 
federales y la Sala Superior del TEPJF “que-
brantaron el Estado de Derecho” con resolu-
ciones sobre la reforma judicial.

Afirmó que, por un lado, los juzgadores de 
amparo pretenden detener la elección judicial, 
a través de suspensiones mal concedidas por 
versar sobre materia electoral, y, por el otro, los 
magistrados electorales buscan blindar el pro-
ceso con acciones declarativas y dando, entre 
comillas, garantías de continuidad.

El pleno de la SCJN determinó que el TEPJF 
no tiene facultades para invalidar órdenes en 
juicios de amparo en contra del proceso.

Otro de los puntos de la resolución indicó que 
las y los jueces que dictaron suspensiones en con-
tra de la elección del Poder Judicial tendrán 24 
horas para revisar de oficio cada una de las deter-
minaciones, siempre teniendo en cuenta que no 
serán procedentes en materia electoral.

¿QUÉ SIGUE?
Todo indica que en el camino a la elección judi-
cial y la regresiva reforma electoral gradual-
mente se deteriorará el Estado de Derecho, con 
el protagonismo de las instancias que deberían 
garantizar la continuidad de nuestro régimen 

democrático constitucional, el Poder Judicial, 
la SCJN, el TEPJF y el INE.Si se pierde el equ-
librio de poderes se pierde la esencia democrá-
tica de nuestra Carta Magna.

La república federal, representativa y 
democrática está en peligro y ojalá todo que-
de en un riesgo de fractura en el Poder Judicial 
de la Federación.

Pero pese a todo lo anterior, la elección está 
firme para realizarse el primer domingo de junio, 
como lo dijeron la Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y la ministra Yasmín Esquivel Mossa.

La Presidenta Sheinbaum y la ministra 
Yasmìn Esquivel afirman que la elección 
judicial sigue en pie.

Reformar y “democratizar” el Poder Judicial, 
iniciativa de Andrés Manuel López Obrador.
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P U L P O  P O L Í T I C OP U L P O  P O L Í T I C O

Quizá algún día en México logremos reencontrar el rumbo de la cordura y nos pongamos a trabajar para cambiar 

el destino del país de una vez por todas, expresa el dueño de TV Azteca, Banco Azteca y Grupo Elektra

> Hoy la política se basa en acusar y dividir, expresa el empresario exitoso

El liderazgo que México necesita
MARCO ANTONIO FLORES***

Los firmantes son responsables de sus artículos

Uno de los empresarios mexicanos más exitosos, Ricar-
do Salinas Pliego, recientemente publicó un mensaje en 
su cuenta de X (antes Twitter), en el que se lamentó que 
México no ha dado el despegue definitivo por la falta de 
un auténtico liderazgo.

Afirmó el magnate mexicano: “Puedo ver más claramente en lo 
que han convertido a mi país los malos liderazgos; un país marca-
do por pésimas decisiones, liderazgos corruptos que buscan crear 
profundas divisiones. Hoy, la política se basa en acusar y dividir, en 
enfrentar a unos contra otros, en enfrentar a quienes abrazan a los 
delincuentes contra quienes quieren combatirlos”.

Esto luego de una visita que hizo a los Emiratos Árabes, que no 
existía hace 55 años, convertido ahora en un lugar increíble en donde 
sólo había desierto.

Se expresó también optimista respecto al futuro de México: “...
me emociona y me llena de esperanza ver que sólo necesitamos de un 
buen liderazgo para transformar un desierto en un paraíso. Un lide-
razgo que convoque a la paz, que nos brinde seguridad y que busque 
el respeto mutuo. Quizá algún día en México logremos reencontrar el 
rumbo de la cordura y nos pongamos a trabajar para cambiar el des-
tino del país de una vez por todas”.

Estas declaraciones del fundador y presidente del Grupo Salinas 
adquieren especial significado cuando parecen tener dedicatoria a su 
examigo Andrés Manuel López Obrador: “…puedo ver más claramente 
en lo que han convertido a mi país los malos liderazgos: un país mar-
cado por pésimas decisiones, liderazgos corruptos que buscan crear 
profundas divisiones…”

Y es que todos fuimos testigos de su visión para ver en López 
Obrador a un gran líder y apoyarlo abiertamente en su camino para 
lograr la Presidencia y también vimos cómo una amistad perso-
nal se convirtió en una escandalosa relación al final del mandato 
de AMLO.

Ricardo Salinas fue muy valiente y no tuvo empacho en señalar erro-
res en la gestión del presidente López Obrador, como en abril de 2024, 
cuando la relación entre los ex “amigos” había alcanzado un nivel de 
insultos y temas personales que trascendieron más allá de las Maña-
neras y las redes sociales.

Ricardo Salinas llamó “gobiernícola mentiroso” a López Obrador a 
través de un mensaje en X, luego de que el mandatario criticó la cam-
paña en los programas de TV Azteca contra la reforma oficialista sobre 
el sistema de pensiones.

El dueño de TV Azteca acusó al gobierno de la 4T de corrupto, a lo 
que AMLO reviró: “Que presente pruebas”.

En noviembre de 2023 había dicho: “…el país se sigue cayendo a 
pedazos, inseguridad, salud, justicia, educación, no hay resultados…”

El pleito escaló ante el esfuerzo del gobierno por cobrar al Grupo 
Salinas deudas millonarias en impuestos que el magnate todavía liti-
ga en los tribunales.

Las recientes declaraciones de Salinas Pliego deben ser pon-

*** Académico y consultor.

deradas y valoradas viniendo de quien ha sido un exitoso empre-
sario con visión social, que ha logrado consolidar negocios gigan-
tes, competitivos y de vanguardia en América Latina en diver-
sos sectores económicos, televisión, banca, servicios financieros, 
comercio especializado, medios de comunicación, telecomunica-
ciones y otros.

Al mismo tiempo ha incursionado con múltiples iniciativas 
sociales, culturales e incluso políticas que viene realizando des-
de hace muchos años, a través de Fundación Azteca, con temas 
de atención social en salud, educación y medio ambiente, además 
del Centro Ricardo B. Salinas Pliego, un espacio que busca impul-
sar el desarrollo de ideas que contribuyan a la transformación del 
país, teniendo como base seis líneas de trabajo o pilares: Liber-
tad, Estado de Derecho, Educación, Liderazgo, Arte y Cultura, e 
Innovación y Emprendimiento.

La iniciativa está integrada por los programas: Arte & Cultura, 
Caminos de la Libertad y Kybernus. Para apoyar sus iniciativas tuvo 
siempre la visión de reclutar y rescatar a quienes, en su tiempo, fue-
ron jóvenes políticos con gran preparación académica y brillantes pro-
mesas políticas como: Esteban Moctezuma, exsecretario de Goberna-
ción; Fausto Alzati, exsecretario de Educación; Fernando Solís Cáma-
ra, exsubsecretario de Gobernación, y Andrés Roemer, exfuncionario 
y exdiplomático.

Aunque Alzati y Roemer no continuaron con él por diversos motivos 
y escándalos, nadie puede negar que los cuatro jóvenes políticos eran 
excepcionales, fuera de serie en el espectro de la poítica mexicana.

SEMBLANZA
Hay quienes creen que Ricardo Salinas comenzó a ser exitoso a partir 
de que en 1993 ganó la licitación para adquirir el paquete de medios que 
privatizó el gobierno federal, con lo que nació TV Azteca, sin embargo, 
hay que recordar que el empresario viene de una familia regiomontana 
que desde inicios del siglo XX ya tenía grandes negocios de muebles 
y comercio. Luego de adquirir TV Azteca, Salinas Pliego se concentró 
en la administración de la empresa y gracias a la ruptura de ciertos 
paradigmas de la industria, rompió el monopolio Televisa y en pocos 
años logró capturar el 40% de la audiencia, lo que la consolidó como 
la segunda mayor productora de contenidos para televisión en espa-
ñol en todo el mundo.

Ricardo Salinas, de 69 años, tuvo una sólida preparación acdémi-
ca que le ha permitido su amplia visión en los negocios y en el ámbito 
socio-político del país. Contador Público con mención honorífica por 
el ITESM, maestro en Administración de Negocios por la Universidad 
de Tulane, Nueva Orleans y Doctor Honoris Causa por la Universidad 
Autónoma de Guadalajara.

En el ámbito empresrial, se incorporó a Grupo Elektra como gerente 
de importaciones en 1981 y en 1987 fue nombrado director general de 
la compañía fundada en 1950 por su abuelo Hugo Salinas Rocha. Asu-
mió el liderazgo de Grupo Elektra en medio de una grave crisis econó-
mica y, ante la posibilidad de quiebra de la empresa, la reestructuró y 
logró reencauzarla a su crecimiento; ahora tiene presencia en Estados 
Unidos, Guatemala, Honduras, Perú y Panamá.

En 2002, Grupo Elektra recibió la primera licencia bancaria 
otorgada en diez años, tras lo cual se fundó Banco Azteca, al tiem-
po que surgieron Seguros Azteca y Afore Azteca. En 2003, Salinas 
Pliego adquirió Iusacell, empresa de telefonía celular que en 2007 
se fusionó con Unefon.

En 2014, Salinas vendió Grupo Iusacell a AT&T y como parte del 
acuerdo se quedo con Totalplay. También incursionó en el segmento de 
transporte con Italika, fabricante de motocicletas y en unos años des-
pués se convirtió en la marca líder, con más de 60% del mercado.

SLIM, EMPRESARIO CANDIDATEADO 
Después de que el magnate norteamericano Donald Trump fue electo 
presidente de Estados Unidos por vez primera. en 2016, en México se 
puso de moda “candidatear” al empresario Carlos Slim antes del pro-
ceso electoral de 2018.

En 2017 y 2018, en redes con videos y declaraciones de perso-
najes y organizaciones sociales, no sólo empresariales, se sugería 
que el multimillonario mexicano se postulara a la Presidencia de la 
República. Slim nunca levantó la mano y ha seguido muy vincula-
do al poder político.

En menor medida e intensidad se ha sugerido, en diferentes 
momentos, que Ricardo Salinas podría ser un candidato presiden-
cial, sin embargo, él ha negado que le interese la Presidencia de 
México. En diciembre de 2022 se le preguntó si quería ser presi-
dente, su respuesta fue un absoluto NO: “Déjense de inventar chis-
mes, yo ayudo mucho a mi país desde mi trinchera y haciendo lo 
que mejor sé hacer: generar riqueza… que quede claro que nunca 
me verán en una boleta”.

Es innegable que la personalidad de Ricardo Salinas lo ubica como 
un gran líder del México actual. Sin embargo, él reclama un autén-
tico liderazgo para dirigir los destinos del país, que hasta hoy no ha 
llegado.

En su convicción de “buscar” o acercarse a potenciales líderes polí-
ticos, hasta ahora todos sus intentos han fallado. Esperemos que nos 
ayude a 130 millones de mexicanos a encontrar ese gran liderazgo que 
consolide el brillante futuro que aguarda a México. Un líder o lideresa 
que propicie el despegue definitivo del país, que ponga en marcha las 

políticas públicas que requiere México para afrontar el siglo XXI con 
éxito y lograr un país próspero, justo y democrático. Un país con creci-
miento económico sostenido y con mejores condiciones de bienestar, 
en educación, ciencia, cultura, salud, seguridad e infraestructura.

Las palabras de Salinas Pliego deben tomarse en cuenta y no que-
dar en el tintero.

Un lugar increíble 
en dónde solo había 
desierto.

Valiente al confron-
tarse con el presi-
dente AMLO.

Un empresario 
candidateado para la 
grande.

Sus palabras no 
deben quedar en el 
tintero.
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S I L E N C I O  R O T O S I L E N C I O  R O T O

La explosión de una toma clandesti-
na de combustible en Tlahuelilpan, 
Hidalgo, fue una tragedia que sigue 
generando preguntas y pocas res-
puestas en México.

Pese a la dimensión del calvario vivido el 
mes de enero del año 2019, el robo de carbu-
rantes es una amenaza que sigue latente. 

Pese a la presunción de que sería comba-
tido para exterminarlo, el huachicoleo (así se 
le denomina popularmente), sus dimensiones 
actuales son altamente escandalosas.

Habrá quien diga que ese tema es un asun-
to intrascendente o que busquen calificarlo 
como una exageración, pero las cifras oficia-
les lo colocan en su justa dimensión.

Víctor Rodríguez Padilla, director general 
de Petróleos Mexicanos (Pemex), asegura que 
en los primeros 4 meses del gobierno federal 
fueron recuperados 7 millones de litros de com-
bustible que fueron sustraídos ilegalmente.

Y que se han deshabilitado más de 4 mil 
tomas clandestinas.

Las preguntas obligadas son:
¿Cuántos millones de litros no han sido 

recuperados?
¿Cuántos millones de litros son comercia-

lizados ilícitamente día tras día en el territo-
rio nacional?

¿Cuántas tomas hay que no se han detec-
tado?

¿Cuántas perforaciones existen, que han 
sido ubicadas, pero no combatidas?

¿Cuántos miles de personas siguen amasan-
do fortunas con esas actividades prohibidas?

Porque hay estados de la República Mexi-
cana como Hidalgo, Puebla, Guanajuato, 
Tamaulipas, Veracruz, Estado de México, 
Coahuila, Ciudad de México, Tlaxcala, San 
Luis Potosí, Querétaro, Michoacán y Tabasco 
(sólo por citar algunos), donde el problema 
sigue vigente.

La ilegítima extracción de combustible es un 

La tragedia de Tlahuelilpan, Hidalgo, no se olvida * Temo, salvado; Alito ¿desaforado? * Rutilio 

Escandón, acusado ante Trump de tener ligas con bandas criminales * Pedro Haces, controvertido 

diputado * Morena tiene que democratizarse para lograr la unidad, advierte Andy López

> Muchas preguntas y pocas respuestas en el robo del combustible

Huachicoleo, amenaza latente
y siempre vigente

EMMA ESPÍNDOLA
Los firmantes son responsables de sus artículos

problema que está vigente y que ante el disimu-
lo y/o complicidad de autoridades municipales, 
estatales y federales, parece imparable.

En aquella tragedia del año 2019 (según las 
autoridades), más de 800 personas se acerca-
ron para recoger gasolina. No sólo de Tlahue-
lilpan, pues también llegaron personas de 
comunidades cercanas.

Los testimonios de sobrevivientes y vecinos 
del pueblo dicen que por redes sociales se difun-
dió la versión de que se regalaría combustible.

Un centenar de muertos fue la cifra deriva-
da de una explosión registrada en un gasoduc-
to perforado en esas tierras hidalguenses.

Seguramente nadie se atreve a desmentir-
lo, porque imperaron la negligencia, la omi-
sión, la corrupción, el abuso y un largo catálo-
go de yerros que en conjunto siguen vigentes 
en muchos poblados del país.

En la geografía nacional injustificadamente 
todavía persisten vicios que impiden combatir 
directa y frontalmente ese problema que se ha 
convertido en un grandísimo negocio que incluso 
ha servido para financiar campañas políticas.

Ahora ni esos personajes acostumbrados a 
potencializar las desgracias, algunos conver-
tidos en legisladores, denuncian o exigen que 
se aclare la realidad imperante que no puede 
ser desmentida.  

Curiosamente, predomina el silencio y 
siguen agazapados los quienes tenían por 
costumbre enarbolar banderas justicieras.

La información dada a conocer en la tri-
buna pública por el director de Pemex obliga 
a exigir que se revelen cifras reales, actuales y 
eviten nuevas tragedias.

Pero, sobre todo, que luche, combata y 
erradique un fenómeno como el huachicoleo 
que produce millonarias ganancias y el fortale-
cimiento político de algunos involucrados.

¿Quién será el valiente que asuma esa 
condición?

HISTORIAS
Hugo Éric Flores Cervantes, presidente de la 
Comisión Instructora de la Cámara de Dipu-
tados, está bajo los reflectores nacionales 
porque anunció que el próximo miércoles 19 

de febrero se revisarán las solicitudes de des-
afuero del diputado del Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), Cuauhtémoc 
Blanco Bravo, así como del senador del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), Ale-
jandro “Alito” Moreno Cárdenas.

Aunque se protege con el argumento de 
que será la Sección Instructora la encargada 
para desahogar los expedientes, hay quie-
nes adelantan que salvará al exfutbolista y se 
irá con todo contra el campechano… En los 
momentos álgidos por la aparición de avio-
nes norteamericanos en espacios aéreos cer-
canos a territorio mexicano, para espiar y 
grabar a miembros de cárteles nacionales, 
Rutilio Escandón podría arrastrar el apelli-
do materno (Cadenas).

El recién nombrado Cónsul General en 
Miami, Florida, fue denunciado en una carta 
enviada a Donald Trump por Willy Ochoa. El 
contenido de la misiva se sustenta en que el 
exgobernador chiapaneco tiene relación con 
bandas criminales. Por cierto que su detrac-
tor también despachó en la oficina de gobier-
no de Tuxtla Gutiérrez por unos cuantos días. 
El escándalo seguramente crecerá en altas 
proporciones… El “Hámster” (así se autoca-
lificó para que no vaya a molestarse) Pedro 
Haces sigue en los centros de la polémica.

El archimillonario líder sindical lo mis-
mo viaja lujosamente en helicópteros que 
asiste a corridas de toros, series mundiales 
de béisbol, super bowls o visitas al Vaticano 
y cuando se le ve presente en la Cámara de 
Diputados es para ratificar que es un con-
trovertido diputado. Está claro que lo suyo 
son las tormentas… Por cierto que duran-
te una plenaria de Morena en San Lázaro 
el secretario de Organización de ese par-
tido político, Andy López Beltrán, sostuvo 
que el movimiento tiene que democratiza-
se para lograr la unidad. Necesariamente 
habría que interrogar si es un mensaje para 
anticipar una limpia de militantes, cobro de 
facturas o solamente una advertencia para 
hacer notar que su poderío no admite cues-
tionamientos ni condiciones para que ejerza 
un poder absoluto. Como quiera que sea, es 
de tomarse en cuenta que se admita el gra-
ve problema. El Movimiento Regeneración 
Nacional no es un organismo democráti-
co. Habrá que esperar para saber cómo se 
dará la transformación, por dónde empe-
zarán y quiénes son los damnificados de la 
advertencia. Porque nadie podrá negar que 
el recado tiene destinatarios.

Falta saber quiénes son y cuál será su des-
tino después de la puntualización. A lo mejor 
tiene que ver con eso de la no reelección y 
las candidaturas en estados como Zacatecas. 
Es cuestión de perder la calma y esperar por 
dónde salta la liebre.  

La ilegítima extrac-
ción de combustible 
es un problema que 
parece imparable.

Para unos, gracia; 
para otros, desgra-
cia.

Rutilio Escandón, 
acusado de tener 
relación con bandas 
criminales.

El “Hámster” Pedro Haces sigue en los cen-
tros de la polémica.

El recado de Andy López Beltrán tiene 
destinatarios.
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recursos de los trabajadores, del trabajo de toda 
su vida, señala Enrique Vargas.

“Cuando quieras recoger tu dinero del 
Infonavit, te van a decir ‘espérate, se está invir-
tiendo’, y ese es el gran riesgo, que se van aca-
bar el fondo de los trabajadores, ese es el punto 
más delicado e importante de esta reforma”, 
asevera el senador Vargas.

“Insisto, en la reforma viene la empresa, 
pero no sabemos quién es la empresa, mucho 
menos quién es el director general”, enfatiza 
el legislador panista.

“Como siempre Morena engaña, no le 
movió una sola coma, y aclaro y recalco: Es 
una reforma avalada por morenistas y aliados, 

I M P A C T O  I N T E R N A C I O N A LI M P A C T O  L E G I S L A T I V O

> En representación de la Cámara de Diputados, la priísta se reúne con el líder de la Iglesia Católica> Ya se acabaron el dinero de México

Es el mayor atraco a los trabajadores 
del país: Enrique Vargas

Deportación masiva, tema de preocupación
del Papa: Marcela Guerra

El Sumo Pontífice sugiere promover la solidaridad y compasión entre las naciones, 

expresa la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios
En la reforma del Infonavit “no le quisieron entrar al tema de la transparencia, no puede entrar la Auditoría. Para empezar, 

no sabemos quién es la empresa ni quién es el director general”, expresa el vicecoordinador de los senadores panistas

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos
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Enrique Vargas del Villar, vicecoor-
dinador de los senadores panistas, 
expresa su molestia porque More-
na y aliados avalaron el mayor atra-
co a los trabajadores del país.

“Se van a quedar con el ahorro de los trabaja-
dores porque ya se acabaron el dinero de Méxi-
co, quieren seguir con sus programas sociales”, 
expresa sin tapujos Vargas del Villar.

El senador panista enfatiza que “no le qui-
sieron entrar al tema de la transparencia, no 
puede entrar la Auditoría. Para empezar, no 
sabemos quién es la empresa, quién es el direc-
tor general”.

“Si fuera un proyecto en beneficio de Méxi-
co y de los trabajadores, yo sería el primero en 
apoyarlo y decirlo. Ojalá y me equivoque, pero 
estoy seguro que no. La forma en que more-
nistas y aliados festejaron en el Senado no es 
correcto para México”, agrega.

Ninguna de las obras que ha hecho el gobier-
no ha sido en beneficio para México, pero hay 
pequeña gran diferencia. Las megaobras faraó-
nicas son dinero de los mexicanos, pero aquí son 

En representación de la Cáma-
ra de Diputados, la legisladora 
Marcela Guerra Castillo acudió a 
una reunión privada con el Papa 
Francisco, en la Santa Sede, don-

de abordaron el tema de la migración.
En su calidad de presidenta de la Comi-

sión de Asuntos Migratorios, junto con la 
delegación designada por la Junta de Coor-
dinación Política de la Cámara de Diputados, 
entablaron un diálogo con el Pontífice quien 
externó su preocupación por las deportacio-
nes y la discriminación que enfrentan los 
migrantes, ante la posición del gobierno de 
Estados Unidos.

La legisladora priísta señaló que duran-
te la audiencia privada, que se realizó esta 
semana en la Santa Sede, el Papa pidió apo-
yar a los hermanos migrantes a través de la 
fraternidad y la amistad social, como medios 
de reconstrucción social, para lo que sugirió 
promover la solidaridad y compasión entre 
las naciones.

Puntualiza que el líder de la Iglesia Cató-
lica llamó a atender el problema de la migra-
ción poniendo en el centro a las personas y 
sus derechos, y solicitó adoptar programas 
de "corredores humanitarios", políticas de 
reasentamiento para refugiados, conceder 
visas de reunificación familiar y el estatuto 
de protección temporal a las personas obli-
gadas a huir.

Además, refirió que el Sumo Pontífice 
relató las dificultades que viven los migran-
tes en la región del Darién, una zona selvática 
y pantanosa que se encuentra en la frontera 
entre Colombia y Panamá, que cada año la 
cruzan migrantes originarios de países tan 
diversos como Venezuela, Cuba, Haití, Ban-
gladesh o Somalia, todos decididos para lle-
gar a Estados Unidos, recordando que él mis-
mo es hijo de inmigrantes en Argentina.

Refirió que el Papa Francisco en su encí-
clica Fratelli Tutti" (Hermanos Todos), des-
tacó la importancia de acoger y ayudar a los 
migrantes y refugiados, promoviendo una 
mayor solidaridad y compasión entre las 

El encuentro se dio 
en la Santa Sede.

Están festejando que se están robando el 
dinero de los trabajadores, enfatiza Vargas 
del Villar.

la oposición no estuvo de acuerdo con el mayor 
atraco a los trabajadores”, expresa de manera 
categórica Vargas del Villar.

“Ojalá y me equivoqué”, señala Enrique 
Vargas, quien siempre está ocupado con el 
bienestar de los millones de mexicanos.

BARBAS A REMOJAR
Respecto al sobrevuelo de aviones esta-
dounidenses en territorio mexicano, Var-
gas señala que es un mensaje claro de que 
nos espían.

Al ser cuestionado sobre que políticos 
deberían poner las barbas a remojar, expre-
sa: “Bueno, este y la delincuencia y mucha 
gente de Morena, Rubén Rocha y muchos 
gobernadores.

“Y también algo que llama mucho la 
atención es el portaaviones. El portaavio-
nes más grande que tiene Estados Unidos, 
que hay que decirlo, pues caben más avio-
nes que en el AIFA.

“Que sigue ahí, ¿no? con lo que pasó con 
este avión espía, hay que saber qué es lo 
que está pasando en México y en Estados 
Unidos”, comenta el vicecoordinador de los 
senados panistas.

naciones, y expresó que el acto de deportar a 
personas, que en muchos casos han abando-
nado su propia tierra por razones de extrema 
pobreza, inseguridad, explotación, persecu-
ción o grave deterioro del medio ambiente, 
lesiona la dignidad de muchos hombres y 
mujeres, de familias enteras.

El Papa, durante la audiencia, reiteró que 
la dignidad y los derechos de los migrantes 
tienen prioridad sobre cualquier otra preo-
cupación, y recordó la misa que ofreció en 

Ciudad Juárez, frente al Río Bravo, a los pies 
de la cruz erigida en el lugar que separa Méxi-
co de Estados Unidos y que fue seguida en 
ambos lados de la frontera. 

La congresista agradeció la invitación del 
monseñor Joseph Spiteri, Nuncio Apostólico 
en México, y las atenciones que recibieron 
durante su estancia en el Vaticano por par-
te del excelentísimo señor Alberto Medardo 
Barranco Chavarría, embajador de México 
ante la Santa Sede.
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Cuauhtémoc, modelo a seguir en estrategia
contra la violencia de género

La alcaldesa Alessandra Rojo de 
la Vega y el presidente municipal 
de Zacatecas, Miguel Ángel Vare-
la Pinedo, firmaron el Pacto de 
Hermanamiento entre la Alcaldía 

Cuauhtémoc y el municipio de Zacatecas, con 
el objetivo de fortalecer la defensa de los dere-
chos humanos, consolidar una agenda contra 
la violencia de género y promover el desarrollo 
cultural y turístico en ambas demarcaciones.

“Este hermanamiento no es un acto sim-
bólico, es un pacto de trabajo y colaboración. 
Queremos unir esfuerzos para fortalecer los 
derechos humanos, promover el turismo que 
enriquece nuestras raíces culturales y, por 
supuesto, consolidar una agenda sólida en la 
defensa de los derechos de las mujeres”, seña-
la la alcaldesa.

Como parte del acuerdo, explica la edil, la 
alcaldía Cuauhtémoc compartirá estrategias y 
acciones que han demostrado resultados en la 
protección de las mujeres y la atención a vícti-
mas de violencia:

• La estrategia circular contra la violencia, 
que atiende la problemática desde la preven-
ción, la educación y la intervención integral.

• Los puntos violeta, espacios seguros para 
mujeres y niñas, que ya han sido replicados en 
10 alcaldías y municipios, así como en seis ciu-
dades de Ecuador.

• La instalación de Reacción Violeta, con 
atención inmediata de policías capacitados, 
abogadas y psicólogas 24/7.

• La capacitación de todo el personal en 
derechos humanos y atención a víctimas, con 
un protocolo publicado en la Gaceta de Gobier-
no para prevenir, atender y sancionar casos 
de acoso, hostigamiento y violencia de género 
dentro del gobierno de Cuauhtémoc.

Rojo de la Vega recordó que en marzo de 
2024 denunció ante ONU Mujeres la represión 
y violencia ejercida contra mujeres manifes-
tantes en Zacatecas durante la marcha del 8M. 
Señaló que este pacto es una oportunidad para 

“Cuando dos territorios se encuentran desde la voluntad de hacer un cambio

de verdad, el impacto no sólo se mide en discursos, sino en resultados

que verdaderamente cambian vidas”, expresa Ale Rojo de la Vega

EL TOPO
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> La alcaldesa firma pacto de hermanamiento con Zacatecas capital

generar un cambio real en una de las entidades 
con mayores índices de feminicidios en el país.

“Cuando dos territorios se encuentran des-
de la voluntad de hacer un cambio de verdad, 
el impacto no sólo se mide en discursos, sino 
en resultados que verdaderamente cambian 
vidas”, afirmó.

Por su parte, el presidente municipal de 
Zacatecas destacó la importancia del herma-
namiento, aprobado por mayoría calificada en 
sesión de cabildo, y el compromiso de su admi-
nistración para replicar estrategias que forta-

lezcan la seguridad, la igualdad y los derechos 
humanos en su municipio.

“Estamos muy honrados de estar en la 
alcaldía Cuauhtémoc, el Corazón de Méxi-
co, donde miles de zacatecanos residen. Este 
acuerdo nos permitirá intercambiar estrate-
gias que beneficien a nuestra gente y refuercen 
los lazos que nos unen”, expresó Varela Pinedo.

Con este pacto, Cuauhtémoc y Zacatecas 
trabajarán juntos en una agenda común que 
fortalezca el tejido social y garantice mejores 
condiciones de vida para sus habitantes.

Cuauhtémoc y Zacatecas trabajarán juntos en una agenda común que fortalezca el tejido 
social y garantice mejores condiciones de vida para sus habitantes.

 

CODERE DECIDIDO A ACABAR CON EL ESPECTÁCULO HIPICO 

 A LA OPINIÓN PUBLICA 

  El gremio hípico, integrado por propietarios, jinetes, entrenadores, caballerangos y las más de 10,000 
personas que labora de manera directa e indirecta en la industria hípica, queremos hacer del conocimiento, que 
no obstante nuestra buena disposición por años hacía con la empresa concesionaria del Hipódromo de las 
Américas, nos ha hecho saber que pretende, para este 2025, un baja a la bolsa de mayor al 20% respecto al año 
anterior, afectando de manera directa y grave los ingresos y el nivel de vida de todos los trabajadores, que con su 
esfuerzo dan vida a esta actividad. La bolsa de premios de los últimos cinco años no ha tenido actualización y el 
rezago ha ido mermando fuertemente la actividad. 

              En las diversas reuniones con funcionarios de la empresa española concesionaria, nos ha dejado claro 
que los más de 10,000 empleos directos e indirectos que genera la actividad no les interesan y están orillando a 
quienes, con su inversión sostienen la actividad, a dejar de participar por hacerse completamente insostenible. Es 
importante agregar que hoy en día no hay fecha oficial del inicio de la temporada. 

                Para mayor claridad, la bolsa de premios es la cantidad anual de dinero que se reparte durante la 
temporada dividida en cada una de las carreras, y no es un capricho de nadie establecer su monto, porque se 
convierte en una derrama económica que genera la actividad y que permea principalmente a cada trabajador de 
la industria (jinetes, entrenadores, caballerangos, veladores, veterinarios, herreros, etc.) quienes serán 
enormemente afectados al reducirse la fuente de ingresos en un porcentaje tan alto, sin hablar de lo que ya se ha 
visto mermada por la falta de aumento en cinco años. 

                Para que los caballos que viven en el Hipódromo saquen los costos únicamente de manutención (esto 
sin incluir medicinas y otros tratamientos), hoy en día la bolsa de premios debería de estar un 40% arriba de lo 
repartido en el año 2024.  Lo que pretende ofrece la empresa permisionaria española es insostenible y una burla 
para todos los que integramos la actividad. 

                En este contexto, queremos hacer público que la totalidad del gremio hípico no está de acuerdo en 
participar por la bolsa ofrecida y que consideramos que la misma debería incrementar mínimo en un 25%, cantidad 
que aún estaría por debajo del costo de mantenimiento de los caballos. 

Solicitamos atentamente a la autoridad que tome las medidas correspondientes para que la 
empresa concesionaria cumpla con las condiciones por las que le fue otorgada, que no es más que ofrecer 
un espectáculo hípico de calidad en vivo e invertir en el fomento a la hípica mexicana. 

                Todo el gremio unido está dispuesto, a tomar las medidas y acciones que considere necesarias para 
que CODERE cumpla con sus compromisos 

Sin premios adecuados y acordes con la realidad de la actividad, resulta imposible sostener a la industria 
y pareciera que con estas acciones la intención de la empresa es acabar con el espectáculo hípico y dejar sin 
empleo a miles de mexicanos. 

               El usufructo de gran extensión de tierra en donde se aloja el Hipódromo de las Américas les fue otorgado 
a cambio de presentar una hípica de calidad, esa que con los años se está perdiendo por su falta de sensibilidad. 

                Esperamos, que dar a conocer publica y masivamente la problemática que estamos viviendo, alerte a 
las autoridades y que estas, en el ejercicio de sus facultades, ponga fin, de una vez por todas, al vía crucis que 
vive el gremio cada año. Los grandes afectados, son y serán los miles de trabajadores que, de sol a sol, sostienen 
la industria y llevan el sustento a sus familias.  

RESPONSABLES DE LA PUBLICACION: Agrupación de Caballistas del Hipódromo de las Américas A.C, Sociedad de Propietarios Thoroughbred 
A.C, Asociación Nacional de Criadores de Caballos Pura Sangre A.C, Asociación Mexicana de Criadores y Caballistas Cuarto de Milla A.C, Unión 
Mexicana de Propietarios de Caballos de Competencia, Asociación Nacional de Entrenadores de Caballos de Carreras y de Galgos A.C y Asociación 
de Jinetes PS y CM A.C. 
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Ante el aumento de ataques cibernéticos, estafas digita-
les y robo de identidad en México, el senador del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno 
Cárdenas, presentó una iniciativa para fortalecer la segu-
ridad digital del país.

“México no puede seguir rezagado en materia de ciberseguridad. 
Es urgente contar con un marco normativo sólido que proteja a nues-
tra población y a nuestras instituciones de las amenazas digitales que 
crecen día tras día”, afirma el legislador.

La propuesta establece la creación de una Ley General de Ciberse-
guridad, que regulará la protección de datos y sistemas informáticos, 
definiendo responsabilidades claras para el sector público y privado.

“Necesitamos leyes claras y sanciones ejemplares para quienes 
cometan delitos cibernéticos. No podemos permitir que el robo de iden-
tidad, el fraude digital y los ataques a infraestructuras críticas queden 
impunes”, enfatiza el presidente nacional del PRI.

La iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria del Senado de 
la República también contempla la creación de la Agencia Nacional de 
Ciberseguridad, una institución especializada en la prevención, detec-
ción y respuesta ante amenazas cibernéticas.

Su función principal será coordinar esfuerzos entre el gobierno, el 
sector privado y la sociedad civil para garantizar una protección efec-
tiva en el entorno digital.

“La creación de una Agencia Nacional de Ciberseguridad permiti-
rá coordinar estrategias eficaces para prevenir, detectar y responder a 
ataques cibernéticos, protegiendo la estabilidad y seguridad del país”, 
subrayó el senador priísta.

Para proteger sectores estratégicos como energía, telecomunicacio-
nes, finanzas y salud, la propuesta establece mecanismos que previenen 
ataques capaces de comprometer la estabilidad del país.

Además, endurece las sanciones contra ciberdelitos, tipificando con 
mayor precisión delitos como el robo de identidad, estafas digitales, 
ataques a sistemas informáticos y el uso indebido de datos personales, 
con penas más severas para los responsables.

“No podemos permitir que los delincuentes cibernéticos actúen 
impunemente, vamos a aplicar todo el peso de la ley”, añade.

Otro aspecto clave es el impulso a la educación y capacitación en 
ciberseguridad. Se plantea la integración de contenidos sobre seguri-
dad digital en los planes de estudio desde la educación básica hasta 
el nivel superior, así como la capacitación de funcionarios públicos y 
empresas en mejores prácticas de seguridad digital.

“Es fundamental que, desde la educación básica hasta la formación 
profesional, incorporemos el conocimiento en ciberseguridad. Un país 
informado y preparado es un país más seguro”, destaca el legislador 
del estado de Campeche.

Urge fortalecer la seguridad digital 
del país: Alejandro Moreno

Ayuntamiento de Tlalnepantla y 
OPDM, “ahogados hasta el cuello”

> Senador priísta impulsa reforma para blindar a México ante ciberataques > Raciel Pérez recibe una deuda de Tony Rodríguez por 224 mdp

ARMANDO GARCÍA
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Ricardo Santos Arreola, tesorero 
municipal, compareció ante el 
cuerpo edilicio de Tlalnepantla 
y revela detalles sobre la crisis 
financiera heredada por la ante-

rior administración como los 224 millones de 
pesos de deuda al Ayuntamiento y 2 mil millo-
nes de pesos que adeuda el OPDM, esto a cau-
sa de malos manejos y corrupción por parte de 
exfuncionarios.

El alcalde Raciel Pérez Cruz comentó que 
“son graves las responsabilidades en las que 
incurrieron los servidores públicos del gobier-
no anterior y el expresidente municipal Marco 
Antonio Rodríguez Hurtado; reitero la determi-
nación de este gobierno para que nada quede 
impune, ya iniciamos nuestras propias audito-
rías, adicionales a las que realizan los órganos 
de fiscalización estatales y federales por este 
saqueo descomunal y vamos a fincar respon-
sabilidades por esta situación desmesurada”. 

Asimismo, recriminó el desfalco que sufrió 
el OPDM, toda vez que dispusieron de recursos 
para solucionar de fondo el abastecimiento de 
agua potable e incluso modernizar la infraes-
tructura hidráulica, sin embargo, únicamente 
entregaron cuatro pozos en malas condiciones, 
ya que dos de ellos no dan agua de calidad para 
el consumo humano.

La iniciativa también fomenta la cooperación internacional para el 
intercambio de información y estrategias contra amenazas cibernéticas, 
alineando a México con estándares globales en la materia.

“La ciberseguridad es un reto global que exige una respuesta coor-
dinada. México debe fortalecer la cooperación con otros países y orga-
nismos internacionales para compartir mejores prácticas y enfrentar 
juntos las amenazas del ciberespacio”, asevera el senador.

Asimismo, enfatiza la garantía de derechos digitales y la protección 
de datos personales, estableciendo regulaciones más estrictas sobre el 
uso de información en el entorno digital. “Es necesario que los ciuda-
danos tengan la certeza de que sus derechos digitales serán protegidos, 
sin excepciones”, enfatiza Alejandro Moreno.

Con esta propuesta, el líder nacional del PRI busca consolidar una 
estrategia nacional que refuerce la seguridad digital del país y fortalez-
ca la cooperación entre el sector público y privado en la lucha contra 
los delitos cibernéticos.

Durante su intervención, Ricardo Santos 
Arreola indicó que, en tan solo tres años Tlal-
nepantla fue endeudado en más de 22 de veces, 
esto en comparación con los 10 millones 160 
mil pesos de adeudo que dejó la administra-
ción del presidente municipal Raciel Pérez 
Cruz en la administración 2019 – 2021.  

El funcionario agregó que existe otro tipo 
de información que aún no se contabiliza den-
tro de este adeudo como un crédito fiscal de 
casi 18 millones de pesos por contribuciones 
omitidas ante el Sistema de Administración 
Tributaria (SAT) y la revisión de pagos inde-
bidos a proveedores por prestación de servi-

Habría sanciones más duras contra ciberdelitos y se refuerza la protección

de infraestructura crítica, expresa el líder nacional del partido tricolor

El titular de la Tesorería Municipal indicó que el organismo del agua 

cuenta con una deuda cercana a los 2 mil millones de pesos

Santos Arreola revela el saqueo descomunal 
y afirma que fincarán responsabilidades por 
esta situación desmesurada.

I M P A C T O  L E G I S L A T I V O
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cios que podrían alcanzar hasta 60 millones 
de pesos por la cobertura de pagos de servicios 
no procedentes.

Sobre la situación financiera del OPDM, 
Santos Arreola expuso que la administra-
ción pasada hizo un procedimiento para evi-
tar el descuento del Fondo de Aportaciones 
para el Fortalecimiento de los Municipios y 
de las Demarcaciones Territoriales del Distri-
to Federal (Fortamun) con el que se pagaba a 
CAEM y Conagua, lo que les permitió contar 
con más recursos que no se reflejaron en obras 
ni beneficios a la ciudadanía.

Esta acción implicó el endeudamiento del 
organismo con Conagua por más de 1 millón 
300 mil pesos y 400 millones de pesos a CAEM, 
esto sumado a otros pasivos que generan una 
deuda cercana a los 2 mil millones de pesos. 

Expuso que actualmente se cuenta con cin-
co auditorías vigentes sobre las irregularidades 
de la administración anterior: una observación 
por 505 millones de pesos ante el OSFEM; 21 
millones 880 mil pesos de recursos del FOR-
TAMUN; 319 millones de pesos por participa-
ciones; 101 millones de pesos pertenecientes 
a recursos del Fondo de Aportaciones para la 
Seguridad Pública; y otra de 8.1 millones de 
pesos que hace la Auditoría Superior de la Fede-
ración al gobierno del Estado de México, sien-
do el municipio corresponsable al recibir estos 
recursos. En total se tienen 955 millones de 
pesos en observaciones del gobierno anterior.
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Las Águilas de Philadel-
phia están celebrando 
ahora su segundo trofeo 
Vince Lombardi, vengan-
do la derrota que tuvieron 

hace un par de temporadas contra 
los Kansas City Chiefs, en donde tan 
sólo un balón suelto fue la diferen-
cia entre la victoria y la derrota.

En el Superbowl LIX no deja-
ron duda y arrasaron en el super-
domingo de tal manera que ya la 
gente preguntaba por qué canal 
están pasando el juego de Mazat-
lán vs Pumas.

FÓRMULA MÁGICA
La fórmula fue la misma que 

Tampa Bay aplicó en el último 
Super Bowl de Tom Brady y la 
misma medicina que a él le rece-
taron los Gigantes de Nueva York 

cuando le estropearon su temporada 
perfecta en 2008.

La presión constante, incesante e 
inmisericorde por el centro de la línea 
de golpeo, tumbó a los dioses del Olim-

po y los convirtió en simples mortales.
En la temporada 2007, Tom 

Brady con sus Patriotas montó un 
asalto a la inmortalidad. Aca-

bó la temporada regular de 

Criptonita de Mahomes

manera inmaculada, sin derrota alguna, y de paso rompió el récord de 
pases de anotación que había impuesto su vieja némesis, Peyton Man-
ning, tres años antes.

Llegaron al juego decisivo sin sobresaltos y eran amplios favori-
tos para vencer a los Gigantes de Nueva York -equipo al que ya habían 
vencido en la última jornada de temporada regular- por más de dos 
anotaciones.

Todo mundo se enfocó en los añicos que haría Tom Brady con el 
hermano menor de Peyton Manning, pero no contaban con la pali-
za que iban a desatar Michael Strahan, Osi Umenyora y Justin Tuck.

Poco les importó la temporada perfecta de Nueva Inglaterra y deja-
ron a la mejor ofensiva en la historia de la NFL con 14 puntos anota-
dos y su primera y única derrota en la temporada. Aunque el premio 
de jugador más valioso se lo llevó Eli Manning, la mayoría de opinio-
nes autorizadas coincide en que el “asfixiamiento” que sufrió Brady a 
manos de los defensivos frontales fue la clave del juego.

Casi dos décadas después, a Tom Brady le tocó ser testigo desde 
el otro lado del emparrillado cómo una defensiva sometía a un maris-
cal de campo.

Los Tampa Bay Buccaneers, comandados por Ndamakong Suh y 
Vita Vea, no dejaron respirar a Patrick Mahomes y lo dejaron con su 
primer sabor de derrota en el superdomingo y permitieron a Tom Brady 
retirarse con siete trofeos Vince Lombardi y sacudirse un poco del lega-
do de Bill Belichick.

Los Chiefs cayeron con la misma piedra que los Steelers de los 70’s, 
los 49ers de los 80’s, los Cowboys de los 90’s y los Patriots de la épo-
ca moderna.

NADIE CONQUISTA TRES SUPER BOWLS EN FILA
Ninguna de las grandes dinastías de la NFL ha 
logrado conquistar tres Super Bowls en fila.

Esta vez Philadelphia usó la receta de 
antaño y Patrick Mahomes tuvo menos tiem-
po en la bolsa de golpeo que palomitas en 
microondas antes de que estallara todo alre-
dedor de él.

Kansas City sólo pudo acumular 23 yardas 
en la primera mitad, no alcanzó territorio de 
Philadelphia hasta el tercer cuarto y Travis Kel-
ce tuvo más pases tirados al suelo que su novia 
apariciones en la transmisión.

Todo eso lo hizo Vic Fangio, una mente maes-
tra de la defensiva que había esperado su opor-
tunidad en un Super Bowl desde que su defensiva de San Francisco fue 
vulnerada por Baltimore en 2013.

Philadelphia no empleó el blitz en una sola ocasión y aun así le bas-
tó para tener a Mahomes en un asedio que se apro-
ximaba a Sarajevo en 1995.

El resto de la NFL ya tiene la receta en exhibición 
para golpear y desestabilizar a Mahomes.

¿QUÉ SIGUE?
Veremos si Baltimore, Buffalo o alguno de los 
pretendientes en la Conferencia Americana logra 
emplear ese modo y frenar la marcha de los Jefes a 
otro Super Bowl.

Por su parte Philadelphia es un equipo joven, 
que en su mayoría ya han estado en ambos lados de la moneda en un 
Super Bowl, la victoria y la derrota.

Veremos ahora si se pueden graduar de matagigantes a forjar una 
dinastía propia en su imagen y nombre.

> Los Chiefs cayeron con la misma piedra que los Steelers de los 70’s, los 49ers de los 80’s,

los Cowboys de los 90’s y los Patriots de la época moderna

Philadelphia usó la receta 

de antaño y Patrick tuvo 

menos tiempo en la bolsa 

de golpeo que palomitas en 

microondas antes de que 

estallara todo alrededor de él



DOMINGO 16 DE FEBRERO DE 2025DOMINGO 16 DE FEBRERO DE 2025

W W W . I M P A C T O . M X W W W . I M P A C T O . M X1716
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Para Donald Trump es insuficiente, pues alista golpe contra grupos criminales 

* Conmoción nacional por la tragedia de la bebé de Tultitlán

> Buenos resultados en los primeros cuatro meses de la administración

de la Presidenta Sheinbaum Pardo

Destacable el trabajo
de García Harfuch

Omar García Harfuch, titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC), ha dado 
buenos resultados en los cuatro 
meses de administración de la 

Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.
La coordinación que ejerce con otras ins-

tituciones, en especial con la Fiscalía General 
de la República (FGR), ha rendido frutos.

Si vemos su trabajo desde el interior, a nivel 
país, y por el corto tiempo que lleva en el cargo, 
podríamos señalar que su desempeño es des-
tacado, aunque falta mucho por hacer, sobre 
todo en materia de narcotráfico, ilícito que 
mantiene convulsionados a diversos munici-
pios y estados del país y molesto al gobierno 
de Estados Unidos, sobre todo al mandatario 
estadounidense Donald Trump.

El secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana llevó a cabo importantes decomi-

ALFREDO IBÁÑEZ
Los firmantes son responsables de sus artículos

sos de fentanilo, al menos mil 500 kilos, uno 
de los golpes más grandes contra el narcotrá-
fico en los últimos tiempos.

En materia de detención de peligrosos 
delincuentes, estas suman 11 mil 600, además 
de la destrucción de 192 laboratorios clandes-
tinos en 13 estados del país, en fin, una larga 
lista de aciertos derivados de la coordinación 
con la FGR, Secretaría de Marina (Semar), 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
entre otras dependencias, que permiten adver-
tir que el trabajo de García Harfuch es diferen-
te y mucho mejor que el ejercido por el ante-
rior gobierno.

Sin embargo, desde la óptica del exterior, 
en específico del gobierno del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, las acciones 
que lleva cabo México contra el narcotráfico 
son insuficientes.

El inquilino de la Casa Blanca no está con-
forme con el trato que le da la gestión de la 
Presidenta Sheinbaum Pardo a las organiza-
ciones criminales.

Incluso ha señalado que hay complicidad 
entre el gobierno mexicano y el narcotráfico.

Todos los días hace ver que van en serio sus 
pretensiones de acabar con los grupos crimi-
nales que operan en nuestro país.

A manera de castigo, comenzó por impo-
ner sanciones comerciales a los productos en 
general, las cuales puso en pausa.

Pero, sorpresivamente, decidió aplicar 
aranceles del 25 por ciento a todo el aluminio 
y acero que llegue a Estados Unidos, no importa 
de dónde provenga, lo cual incluye a México.

La Primera Mandataria Claudia Sheinbaum 
ha fijado postura una y otra vez, y de forma termi-
nante y categórica ha dejado en claro que no acep-
ta ni aceptará subordinación, sino que privilegiará 
la coordinación entre ambos gobiernos.

También ha advertido que no permitirá 
ninguna clase de intervención en el país y ha 
conminado al mandatario Donald Trump para 
que inicie la lucha contra el narcotráfico en su 
país, por cierto, uno de los principales consu-
midores de drogas en el mundo.

Mientras en el discurso pareciera que 
México gana terreno, en los hechos las cosas 
son diferentes.

Recientemente el gobierno estadouniden-
se reconoció que realizan vuelos de vigilancia 
en territorio nacional a fin de contrarrestar las 
actividades de los cárteles del narcotráfico.

El jefe del Comando Norte de Estados Uni-
dos, el general Gregory Guillot, dijo que han incre-
mentado algunas capacidades militares exclusi-
vas para perseguir a los cárteles que impulsan la 
migración ilegal, principalmente a través de la 
tecnología ISR aerotransportada, para obtener 
más información sobre ellos y averiguar cómo se 
puede contrarrestar sus acciones.

La intervención en territorio nacional es un 
hecho, así como la determinación de poner fre-
no a las organizaciones que operan en el país, 
las cuales crecieron bajo al amparo del gobier-
no anterior, encabezado por Andrés Manuel 
López Obrador.

Hace unos días The New York Times dio a 
conocer que el gobierno estadounidense cla-
sificará a cinco grupos mexicanos del narco-
tráfico como organizaciones terroristas.

Como era de esperarse, entre ellas están el 
Cártel de Sinaloa, El Cártel de Jalisco Nueva 
Generación (CJNG), La Familia Michoacana, 
El Cártel del Noreste y Cárteles Unidos.

En breve se conocerá si lo señalado por ese 
medio de comunicación se hace oficial.

De concretarse, se contempla que la admi-
nistración de Donald Trump ejerza la fuerza 
militar contra esos grupos, además de efectuar 
sanciones económicas contra todos los involu-
crados, como pueden ser grandes empresas o 
países que tengan algún vínculo.

Cabe mencionar que la denominación de 
terroristas se deriva del decreto del manda-
tario estadounidense, a través del cual busca 
asegurar “la eliminación total” de esas orga-

La coordinación ha dado resultados.
El objetivo central es desmantelar a los cárteles mexicanos: Marco Rubio.

Para Donald Trump, las acciones que realiza México contra el 
narcotráfico son insuficientes. Coraje nacional por el caso bebé de Tultitlán.

nizaciones en el país y su capacidad para ame-
nazar su territorio.

Al respecto, y de acuerdo con lo presunta-
mente manifestado por el secretario de Esta-
do, Marco Rubio, al The New York Times, el 
objetivo central es desmantelar a los cárteles 
de la droga mexicanos, máxime que -según el 
funcionario- hay muchas partes de México en 
las que el gobierno no controla esas áreas.

Como se puede advertir, para el inquilino 
de la Casa Blanca la lucha que lleva a cabo el 
gobierno de México contra el narcotráfico es 
insuficiente.

Tampoco lo es para la población del país. 
La violencia en estados como Sinaloa, Guerre-
ro, Chiapas, Tabasco, Zacatecas, Guanajuato, 
entre otros, es alarmante.

La Presidenta Sheinbaum Pardo, junto con 
su Gabinete de Seguridad, encabezado por Omar 
García Harfuch, tendrá que modificar su estra-
tegia, dejar en el olvido la herencia del gobierno 
anterior, el cual privilegió los “abrazos y no bala-
zos”, para dar una sensación de paz social, por-
que en el pasado se desdeñó la realidad, la crisis 
de inseguridad y permitió la impunidad de polí-
ticos ligados al crimen organizado.

La inconformidad social asoma y la presión de 
Estados Unidos está más vigente que nunca.

EN EDOMEX PAREJA PLANEÓ DESHACERSE DE 
BEBÉ; MINISTERIO PÚBLICO DESECHA EL CASO 
Y DEJA LIBRE A UNO DE LOS RESPONSABLES
Gran indignación causó entre la población el 
caso de Lucio “N”, el joven de 18 años de edad 
que abandonó a su bebé en las calles del muni-
cipio de Tultitlán, Estado de México.

El responsable fue captado por cámaras de 
seguridad mientras transportaba a su hijo pre-
maturo en una bolsa de plástico, que pretendió 
ocultar dentro de una mochila.

Dicho sujeto abandonó a la criatura en las 

calles de la colonia Fuentes del Valle, la cual 
con su llanto alertó a los vecinos, quienes pidie-
ron ayuda y fue trasladada a una clínica del 
ISSSTE de la región.

El caso cobró más relevancia debido a que 
la madre, Diana” N”, de 22 años de edad, en un 
afán de evadir la justicia culpó ante el Ministerio 
Público al joven del abandono y argumentó que 
le pidió lo llevara para su atención médica.

Sin embargo, conversaciones por Whats-
App indican que ambos planearon desha-
cerse del bebé. Hasta ahora el joven, quien 
habría iniciado la relación siendo menor de 
edad, es mayormente castigado por la opi-
nión pública, en tanto la madre intentó pre-
sentarse como víctima.

En el caso destaca la torpe actuación del 
Ministerio Público del Estado de México, pues 
en un primer momento Lucio “N”, convenci-
do por su madre, se presentó ante esa instan-
cia para hacerse responsable de sus actos.

Sin embargo, no fue atendido, por lo que 
acudió a la Ciudad de México, en donde final-
mente se presentaron los policías mexiquen-
ses para hacer su trabajo.

Hoy la Fiscalía de Justicia estatal estudia 
qué delitos le impondrá a Lucio, tales como 
tentativa de infanticidio, abandono de perso-
na, omisión de cuidado e incluso conspiración 
y tentativa de homicidio.

Falta poco para conocer el castigo que 
impondrán a quienes mediante el consumo 
de pastillas intentaron el aborto; ante el fraca-
so, Diana “N” le ordenó a Lucio tirarlo después 
de dar a luz, o bien arrojarlo en algún canal de 
aguas negras.

Todo un caso por resolver, en el que no se 
debe olvidar el castigo contra el personal de la 
Fiscalía, instancia que está en el ojo del hura-
cán, pues es señalada de tener en sus filas a 
secuestradores y extorsionadores.
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> Se establecerán políticas públicas que permitan retener y atraer la inversión

A recuperar la prosperidad
de Naucalpan: Montoya Márquez

Genética 
influye

Isaac Montoya Márquez, presidente 
municipal de Naucalpan, Estado de 
México, se comprometió ante empresa-
rios de la ASECEM a establecer políticas 
públicas que permitan retener y atraer 

la inversión y con esto “recuperar la prosperi-
dad del municipio”.

“Llevaremos brillo a las comunidades que 
nunca lo han tenido y conservaremos el brillo 
de la corona”, dijo.

El alcalde tomó la protesta a la licenciada 
Leticia Buitrón como la representante de ASE-
CEM capítulo Naucalpan.

Montoya Márquez afirmó que, también se tra-
bajará por la recuperación de las calles de la zona 
industrial y se comprometió a realizar mesas per-
manentes de trabajo con la Asociación de Empre-
sarios y Ciudadanos del Estado de México (ASE-
CEM), que encabeza Raúl Chaparro.

De esa manera, vamos a avanzar, vamos 
a lograr recuperar la confianza entre la ciu-
dadanía.

“Sabemos del reto que tenemos en materia 
de agua, en materia de seguridad y que esta-
mos ya tomando acciones definitivas, vamos a 
completar los pasos para la transformación de 
Naucalpan. De los cien pasos propuestos, 30 de 
ellos pretendemos dejarlos para la posteridad 

Aunque los cambios en el estilo de 
vida y la alimentación son facto-
res determinantes, la ciencia ha 
demostrado que la predisposi-
ción genética tiene un papel cru-

cial en el desarrollo del sobrepeso y la obesi-
dad. Se calcula que entre el 60% y el 70% de los 
casos responden a este factor. (1)

El endocrinólogo Márcio Marcini, de la 
Universidad de Sao Paulo, en Brasil, señala 
que “la genética tiene una enorme influencia 
tanto en la génesis de la obesidad como en el 
proceso de pérdida de peso”, y destaca que el 
ambiente es muy importante para quienes tie-
nen predisposición a ganar peso. 

Asimismo, el especialista considera que los 
genes influyen en varios procesos del cuerpo, lo 
que puede hacer que tengamos más ganas de 
comer alimentos grasos o que nos dé pereza 
hacer ejercicio. 

Por su parte, una investigación publica-
da en la revista científica brasileña Nutrição, 
consultada por el Laboratorio de Datos contra 
la Obesidad (LabDO), refiere que varios estu-
dios demuestran claramente la participación 
del componente genético en la incidencia de la 
obesidad, toda vez que se estima que entre el 
40% y el 70% de la variación del fenotipo asocia-
do a la obesidad tiene un carácter hereditario, y 
la influencia genética como causa de la obesidad 
puede manifestarse a través de cambios en el 

Con resultados vamos a ganarnos la confianza de la ciudadanía, expresa el alcalde morenista

Mexicanos presentan alta predisposición para desarrollar estos males
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y que sean en beneficio de la ciudad, y en estos 
proyectos, uno muy importante es avanzar, 
en definitiva. Nos dirigimos hacia un ‘Gobier-
no Digital’ que simplifique los trámites admi-
nistrativos que ustedes tienen que realizar, les 
quiero pedir que para que puedan ir avanzando 
en las cuestiones muy puntuales, insisto, habrá 
temas que sean muy particulares, vamos a ayu-
dar, pero estoy seguro que aquí vamos a tras-
cender a políticas públicas que puedan dar una 
solución”, añade Montoya Márquez.

“Queremos inversión, Naucalpan representa 
el 17 por ciento del PIB, pero la tendencia puede 
seguir perdiendo la confianza, lo que queremos 
es las inversiones que se tienen se amplíen hacia 
estos desafíos que se presentan en el contexto 
político, y de esta manera, podamos recuperar 
una parte. Se trata de recuperar la prosperidad 
del Naucalpan que perdió en sus fraccionamien-
tos, de las zonas industriales, que ahora se carac-
terizan a nivel nacional e internacional, en un 
estado de descomposición, de abandono”.

“Tenemos un proyecto de recuperación, 
prosperidad, hablamos de un proyecto para 
recuperar las calles de la zona industrial. Les 
pedimos que nos ayuden para que podamos 
hacer algún conjunto. Nos va a traer beneficios 
el macro libramiento mexiquense más grande 
del país, mil millones de pesos para conectar 
con Toluca y atravesar el Naucalpan que nos 
ayudará no solo en el tema de tráfico, sino tam-

bién en el entorno inmediato en la zona, enton-
ces ya estamos trabajando para que se traduzca 
en beneficios a todas estas zonas y a lo largo de 
los años queden”, destaca Isaac Montoya.

Luego se dirigió a los empresarios y les dijo: 
“Quiero que nos ayuden a renovar más a dar 
pasos hacia el tema de tienda, de cambiar los 
usos de suelo, hay que apostar antes que todo a 
priorizar esa renovación industrial productiva, 
y también pues pedirles que nos ayudemos en 
el tema de fraccionamientos. Vamos a empe-
zar la semana con la recuperación de mante-
nimiento permanente de Satélite a todos los 
fraccionamientos, lograr el brillo de Naucal-
pan, donde nunca ha llegado”, reiteró.

Informó a los empresarios que también se 
trabaja en un plan para las redes hídricas obso-
letas, “teniendo nuestro propio cuerpo de agua 
para garantizar que se distribuya, ver válvulas, 
en fin, todo lo relacionado con la red hidráuli-
ca que tiene muchos años”.

También Montoya informó a los empresa-
rios de la rehabilitación del C4 y la puesta en 
marcha del C4 Vial intelligent, que contará con 
semáforos digitalmente sincronizados, lo que 
permitirá tener una mejor movilidad dentro 
del municipio.

Con hechos, obras y resultados es como 
el alcalde Montoya cumple con sus compro-
misos de campaña en pro del bienestar de los 
naucalpenses.

> Expertos señalan que entre el 60% y el 70% de los casos                               responden a este factor

en el 
desarrollo

de la 
obesidad

apetito o en el gasto energético. (2)
De tal forma que la herencia constituye tam-

bién un factor determinante en algunas enfer-
medades y un elemento de riesgo para desarro-
llar diabetes, osteoporosis, hipertensión, cán-
cer u obesidad, añade. 

Además, precisa que el aumento de la preva-
lencia de la obesidad en casi todos los países en los 
últimos años parece indicar que existe una predis-
posición o susceptibilidad genética a la obesidad, 
sobre la que actúan también factores ambientales 
relacionados con los estilos de vida.

Un artículo publicado por National Geo-
graphic puntualiza que algunos científicos han 
descubierto que las mutaciones genéticas que 
hacen que una persona se sienta menos sacia-
da después de comer pueden ser más comu-
nes de lo que se pensaba, lo que lleva a quie-
nes portan estas variantes a comer con más 
frecuencia o a consumir más alimentos ricos 
en calorías. (3)

De acuerdo con investigadores de la Facul-
tad de Química de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), del Instituto 
Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Sal-
vador Zubirán (INCMN) y el Instituto Nacional 
de Medicina Genómica, la población mexicana 
presenta una alta predisposición genética para 
desarrollar sobrepeso y obesidad, y a generar, 
en consecuencia, enfermedades crónicas y sus 
complicaciones metabólicas. (4) 

Cabe destacar que según datos de la 
Encuesta Nacional de Salud y Nutrición Con-
tinua (Ensanut), entre 2020 y 2023, en Méxi-
co, la prevalencia de obesidad en adultos fue 
de 37.1 por ciento. (5)
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> Con frase del Papa la Primera Mandataria critica las presiones migratorias

del mandatario estadounidense

¡Que nadie nos vea de arriba abajo!: 
Sheinbaum a Trump

La Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo desea una pronta recupe-
ración al Papa Francisco, quien se 
encuentra hospitalizado, al tiem-
po que recordó una de sus frases 

para responder y ratificar su postura a las 
políticas migratorias del mandatario esta-
dounidense Donald Trump.

“Que nadie nos vea de arriba abajo”, 
expresa la Primera Mandataria de gira en 
Veracruz, al afirmar que los mexicanos son 
“los mejores trabajadores del mundo” y sos-
tienen parte de la economía de EU.

“Como dice el Papa Francisco, que apro-
vechamos para, porque anda malito (…), 
desearle lo mejor”, continuó y aclaró que “no 
se trata de un asunto religioso”.

La titular del Poder Ejecutivo rememoró 
que el Sumo Pontífice (el primer Papa latino-
americano de la historia), a quien describió 
como “un humanista”, dice que “nadie puede 
ver a otra persona de arriba abajo, porque 
somos iguales” y que “la única forma lícita de 
ver a alguien de arriba abajo es cuando uno 
le da la mano para levantarse”.

Cabe recordar que el Papa Francisco se 
encuentra “en reposo” tras ser ingresado al 
hospital Gemelli de Roma por una infección 
en las vías respiratorias, según informó el 
Vaticano.

“Para facilitar su recuperación, el per-
sonal médico le ha prescrito reposo absolu-
to, por lo que el Santo Padre no dirigirá la 
oración del Ángelus mañana domingo 16 de 
febrero, aunque ha decidido enviar el texto 
para su publicación”, indicó el sábado pasa-
do la Santa Sede.

El Vicario de Cristo, de 88 años de edad, 
“descansó toda la noche” y “no presentó nin-
gún episodio febril”, mientras que “las prue-
bas realizadas durante el día confirmaron la 
infección de las vías respiratorias”.

MEXICANOS SON GRANDES TRABAJADORES
Sheinbaum Pardo afirma de manera categóri-
ca que los mexicanos son responsables por el 

Los firmantes son responsables de sus artículos
ERIC GARCÍA

10 por ciento del PIB de Estados Unidos.
“Los mejores trabajadores del campo, los 

mexicanos; los mejores trabajadores de la cons-
trucción, los mexicanos; los mejores trabajado-
res de los servicios, los mexicanos”, agrega.

La Presidenta Sheinbaum reitera a los 
paisanos y paisanas en riesgo de ser depor-
tados que el gobierno tiene un plan de apoyo 
en marcha. El plan ‘México te abraza’ inclu-
ye dar becas, pensiones y tarjetas a los con-
nacionales que regresen a nuestro país vía 
deportación.

“Desde aquí, les enviamos un saludo cari-
ñoso a todos nuestros hermanos y hermanas 
migrantes que están en Estados Unidos (…) 
Los protegemos desde los consulados y si 
quieren venir a México, aquí los recibimos 
con los brazos abiertos”, reitera.

El Gobierno de México ha recibido a 13 mil 
455 personas deportadas desde el lunes 20 de 
enero, fecha en la que arrancó el segundo man-
dato de Donald Trump en Estados Unidos. De 
ese grupo, 10 mil 485 son mexicanos.

Las deportaciones masivas prometidas 
por Donald Trump tienen el potencial de 
trastornar la economía de México, pues de 
los 11 millones de personas indocumentadas 
en EU, cerca de la mitad son mexicanos.

Los paisanos contribuyeron con casi 65 

mil millones de dólares en remesas en 2024, 
lo que representa alrededor de 4 por cien-
to del PIB.

La Presidenta afirma de manera categórica 
que los mexicanos son responsables del 10% 
del PIB de Estados Unidos.

La Presidenta manda un saludo al Sumo Pontífice y le desea pronta recuperación
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